

Red: Ecología social, economía y cambio climático

"Aquí hay alegría, amor al cuerpo, a la naturaleza, a la humanidad y al espíritu"¹

La Red **Ecología social, economía y cambio climático** se formó a partir de dos redes que surgieron en el IV Foro Humanista Latinoamericano en mayo del 2019 en Santiago de Chile. La Red de Actividades más allá del Cambio Climático y la Red de Economía. Hacia el V Foro Humanista Latinoamericano proponemos, recogiendo la experiencia y acción de ambas redes, esta propuesta síntesis a la cual invitamos a sumarse.

Quienes participamos en esta Red definimos la relación ser humano - ambiente como una estructura indivisible en la que es fundamental la interacción armónica de ambos en función de transformaciones evolutivas². Desde este enfoque en nuestros diferentes espacios en los que accionamos venimos trabajando para hacer conciencia de que la crisis climática que vivimos es una crisis del sistema, y que esta es solo la punta del "Iceberg" de un sistema de organización social, económica-financiera, política y cultural ya caduco. Nos referimos a esa forma de relacionarnos con los otros seres humanos y con la casa común que nos acoge al punto de poner en riesgo nuestra propia existencia como especie humana.

Somos conscientes de que la crisis climática está relacionada directamente con la acción del ser humano sobre la naturaleza y que las emisiones de gases efecto invernadero -producto de un sistema extractivista, productivista y consumista exacerbado- son la causa del calentamiento global y en consecuencia de los cambios que se están produciendo en la Tierra. En este sentido desde el Nuevo humanismo incluimos a la "crisis" climática en el contexto histórico y social que vivimos hoy y al cambio climático como consecuencia directa de las alteraciones que este modelo económico capitalista-neoliberal genera produciendo a su paso destrucción y muerte en el planeta y sus ecosistemas.

En este marco es claro que somos todos los seres humanos los que debemos decidir sobre las condiciones en que queremos vivir en el futuro inmediato y no solo un puñado de personas que detentan el poder financiero y económico y que deciden sobre nuestro futuro. Somos pues responsables de lo que imaginemos hoy para la vida actual y la de las futuras generaciones. Destacamos por ello la importancia de la educación ecológica humanista, como una de las vías necesarias para el logro de estos fines, así como la acción en el medio inmediato y el pensar globalmente. Desde la acción en el medio inmediato nos proponemos dar respuesta a los cambios en todos los órdenes de la vida natural y social que demandan de nuestro compromiso transformador, asumiendo como tarea abrir el diálogo sobre las interpretaciones a esas dinámicas complejas a la problemática eco social de la región latinoamericana buscando alternativas de salidas humanizadoras, dialógicas, educativas y de una praxis que utilice el bagaje instrumental y de conocimientos del humanismo universalista.

Somos parte de la nueva sensibilidad hoy presente en las nuevas generaciones y de quienes en nuestros territorios aspiramos a dar nacimiento a una nueva conciencia espiritual conectada con la naturaleza de la que somos parte; así como construir un nuevo Pacto ecológico y social y las reglas para desarrollar un nuevo tipo de economía entendida esta como la administración de la casa común, aquella que garantice nuestra supervivencia y la de las distintas formas de vida. Accionamos en todos los niveles y en especial en nuestros territorios desde la perspectiva de la

¹ Silo, La Mirada Interna, Humanizar la Tierra y El Mensaje de Silo

² Conclusiones del Foro Humanista Europeo, 2018, Madrid.

ecología social y nos congregamos en este espacio porque valoramos los vínculos y articulaciones entre quienes compartimos estas potentes imágenes de futuro querido partiendo de lo simple y de ámbitos inmediatos a lo complejo: la construcción de la Nación Humana Universal.

Equipo impulsor: José Rafael Quesada, Doris Balvín, Ibar Zepeda y Vivian Cano

WhatsApp: +51 995867324, +56 9 6306 7213, +54 9 11 6867-1961

eMail: leonalado@gmail.com, dorispb@gmail.com, neko.zepeda@gmail.com,
vivian.cano.2018@gmail.com

Correo de la red: ecologiasocialeconomia.CC@gmail.com

Rede: Ecologia social, economia e mudança climática

*“Aqui há alegria, amor ao corpo, à natureza, à
humanidade e ao espírito”³*

A Rede Ecologia social, economia e mudança climática formou-se a partir de duas redes que surgiram no IV Fórum Humanista latino-americano em maio de 2019, em Santiago de Chile. A Rede de Atividades mais além da Mudança Climática e a Rede de Economia. Para o V Fórum Humanista Latino-americano sugerimos, colhendo a experiência e ação de ambas redes, esta proposta síntese da qual convidamos somar-se.

Nós, participantes desta Rede definimos a relação do ser humano – meio ambiente como uma estrutura indivisível na qual é fundamental a interação harmônica de ambos em função de transformações evolutivas⁴. Desde este enfoque, em nossos diferentes espaços nos quais atuamos, temos trabalhado para criar consciência de que a crise climática que vivemos é uma crise do sistema, e que esta é só a ponta do “iceberg” de um sistema de organização social, econômico-financeira, política e cultural já caduco. Referimo-nos a essa forma de relação com

³ Silo, O Olhar Interior, Humanizar a Terra e A Mensagem de Silo.

⁴ Conclusões do Fórum Humanista Europeu, 2018, Madrid.

outros seres humanos e com a casa comum, que nos acolhe, a ponto de colocar em risco nossa própria existência como espécie humana.

Somos conscientes de que a crise climática está diretamente relacionada à ação humana sobre a natureza e que as emissões de gases de efeito estufa - produto de um sistema extrativista, produtivista e consumista exacerbado – são a causa do aquecimento global e consequentemente das mudanças que estão ocorrendo na Terra. Neste sentido, desde o Nuevo humanismo incluímos à “crise” climática no contexto histórico e social que vivemos hoje e a mudança climática como consequência direta das alterações que este modelo econômico capitalista-neoliberal gera, produzindo um rastro de destruição e morte no planeta e seus ecossistemas.

Neste quadro fica claro que são todos os seres humanos que devem decidir sobre as condições em que querem viver no futuro imediato e não apenas um punhado de pessoas que detém o poder financeiro e econômico e que decidem sobre o nosso futuro. Somos, portanto, responsáveis pelo que imaginamos hoje para a vida atual e para as futuras gerações. Por esse motivo, destacamos a importância da educação ecológica humanista, como um das vias necessárias para atingir esses fins, assim como a ação no meio imediato e o pensar globalmente. A partir da ação no meio imediato nos propomos buscar respostas às mudanças de todas as ordens da vida natural e social que requerem nosso compromisso transformador, assumindo a tarefa de abrir o diálogo sobre as interpretações dessas complexas dinâmicas do problema eco social da região latino-americana; na busca de alternativas de saídas humanizadoras, dialógicas, educativas e de uma práxis que utilize a bagagem instrumental e de conhecimentos do humanismo universalista.

Somos parte da nova sensibilidade, hoje presente nas novas gerações e daqueles e daquelas que em nossos territórios aspiram por fazer nascer uma nova consciência espiritual conectada à natureza da qual fazemos parte; bem como a construção de um novo Pacto ecológico e social e das regras para desenvolver um novo tipo de economia, entendida como administração da casa comum, que garanta a nossa sobrevivência e a das diferentes formas de vida. Atuamos em todos os níveis e especialmente em nossos territórios desde a perspectiva da ecologia social e nos juntamos neste espaço porque valorizamos os vínculos e articulações entre aqueles e aquelas que compartilhamos estas imagens poderosas do futuro amado, partindo do simples e do imediato ao complexo: a construção da Nação Humana Universal.

Equipe promotora: José Rafael Quesada, Doris Balvín, Ibar Zepeda y Vivian Cano

WhatsApp: +51 995867324, +56 9 6306 7213, +54 9 11 6867-1961

E-Mail: leonalado@gmail.com, dorispb@gmail.com, neko.zepeda@gmail.com,
vivian.cano.2018@gmail.com

E-Mail da Rede: ecologiasocialeconomia.CC@gmail.com